
訪問店家(gogoro) 
*請問是否騎過電動腳踏車或是電動機車？ 
  都騎過，已經騎了兩年多了。 
 
*請說明產品特色(贏過別人的優點)。 
我們並不會特意去比較贏過別人的優點，但我們的產品特色就是6秒鐘交
換一顆電池，會比傳統的機車去加油更快速、更便利。 
 
*電動機車的煞車方式和一般機車有差別嗎？ 
電動機車的煞車方式更一般的機車都是一樣的。以gogoro來講，是用SBS
同步煞車系統，有優於一般傳統的機車。 
 
*電動機車和一般機車哪個你認為比較安全？ 
安全其實是在於人的操作，車子本身都很安全。有很多安全的車因為個人
的操作而變得不安全。但我相信目前gogoro的不管是煞車或是各方面安全
的配備跟目前所有摩托車都是符合政府規範的。 
 
*產品時速最高可以到達多少公里？ 
安全急速是在80-90，甚至95也可以，不同的車型也有不同的設定。 
 
*你們產品的充電時間大概是多久？ 
從完全沒電到充到飽大約是6-8個小時，屬於慢充，但gogoro強調的是換
電池很方便，所以我們一直在強調要增加電池交換站的數量，讓未來的民
眾可以有不用充電只要換電池的更快速、更便利的模式。 
 
*產品的續航力約是多少公里？ 
目前以一組電池滿電的狀態，時速控制在40公里左右，大約可以騎
100-110公里，前提是單人行駛而且是在平路，因為你的距離會因為你的
載重爬坡或者高速都會影響你的續航力。 
  
*你們產品的電池和別家的電池差別哪裡？ 
目前都是使用鋰電池，並不會比較特殊，但我們是使用PANASONIC的鋰
電池來合作。 
 
*買你們產品的年齡層？ 
從有駕照(大約18歲)到50、60歲其實都有，因為我們有適合各個年齡層的
車型可以選擇。 
 
*2040年政府宣布全國電動化，你是否支持？為甚麼？ 
支持阿。節能減碳是我認為目前在地球的大家都是需要重視的一個議題，
因為全球暖化實在太嚴重了。 



*產品的爬坡度最高可以到幾度？ 
原廠的設定是在17度左右，傾角30，會優於現在的機車，因為現在
gogoro馬達的馬力是蠻強的。例如花蓮的楓林步道爬坡是完全沒有問題的
，我試過蠻多坡度的，花蓮坡度比較困難的，其實是遠東百貨的地下停車
場，它有一些減速波，出口又是大馬路，所以一般人不會加速去衝，所以
那個坡我們目前認為比較陡的坡。 
 
*目前在花蓮的電池交換站有哪幾家？ 
目前可以使用的就是以現在中華門市的電池交換站是可以使用的，現在正
在建置中的有太昌的全聯、家樂福、南華的7-11。目前這三個算是在建置
中，計畫是在10月中旬前全面開通。第二階段我們是想在中油的電池交換
站開通，未來可以成為花蓮台九線上面一直連續到光復甚至到瑞穗。中油
的電池交換站預估是8-10個。 
 
*電動機車和一般機車最大的差別在哪裡？ 
其實有很多不同的差異。最直接給消費者的一個感受：1.騎一般機車去加
油站會聞到味道，時間上面也會花3-5分鐘。那gogoro是強調換電站的數
量，在北部有些地區換電站的數量已經超越了加油站，換句話說，你騎
gogoro去換電池，6秒鐘換完電池把沒電的電池放回充電站後，就可以離
開。你可以聞到很新鮮的空氣，不用找零，不用開發票，是一種快速又開
心的新的''加油模式''。2.騎一般機車時遇到紅綠燈，天氣是大熱天，前面
是一台二行乘機車，冒著煙在你前面，你又剛好帶著全罩安全帽，看到前
面排放著廢氣。非常炎熱，車陣當中每台機車都發動著引擎，溫度其實是
升高的，你絕對不會帶著愉快的心情在那裏等。但你想一想在未來的5年
10年，如果全面電動化之後，都騎電動車，一起都停在紅綠燈，這時候，
雖然是大熱天，但沒有不好聞的味道、吹來的風就是涼的、旁邊沒有噪音
，空氣也清新舒服。你是會帶著愉快地笑容的。我們gogoro停下來是完全
沒有聲音的，也沒有溫度的，哪怕你是開機開一整天你摸任何一個地方都
是常溫的，這是我們和一般機車最大的差別。 
 
*騎你們的產品不會有很大的震動感？ 
對阿，當你靜止的時候，所有的機械都是靜止不運作的，但一般機車靜止
時，你的引擎其實是還在運作的。再來是你騎的過程，因為電動車的馬達
，可能是皮帶或鍊條，帶動了你的後輪，就很單純，但是一般機車的醫科
引擎裡面可能有幾百種零件，同時在動作，一樣是用皮帶或鍊條再帶動，
所以你停下來引擎還是在運轉的。 
 
*gogoro有賣其他種車款嗎？ 
目前是沒有的，我們只有生產電動機車，未來也有可能去跨界合作生產更
多的產品提供給消費者。 
 
*2040年全面電動化，各家廠牌有甚麼提前的措施嗎？ 



行政院已經有公佈說2040年全面禁止燃油二輪車的生產，也就意味著
2035年時路上看到的只有電動車，買也就只有一個選擇-電動車。目前來
講，各個廠牌都開始有生產電動機車。 
 
*有沒有顧客買完你們產品後的經驗分享呢？ 
gogoro其實也沒有那麼便利啦！現在gogoro最大的困難、客人反應也最多
的就是換電池不方便。其實跟3年前gogoro剛剛開始的時候一樣，從一個
一個站到現在北中南全台將近800個充電站。公司其實也有考量到花蓮充
電站缺少的問題，所以有推出隨身充電器優惠的方案，希望可以讓遠距離
換電的民眾可以自行在家充電。今年也就應該會增加許多電池交換站。中
油其實也是個很好的場所，因為密集度高又方便。當未來沒有汽柴油車時
，中油勢必要轉型，取而代之的就是電池交換站。7-11、全家、家樂福、
全聯......等等，都是我們已經開始合作的對象，未來一定只會越來越方
便。 
 
*電動機車、電動自行車、電動輔助自行車的發展最早的是哪一個？ 
因為我沒有參與這些過程，所以我無法準確告訴你是哪一個先發展起來
的。但我推測應該是電動機車先發展的。因為在10多年前，台灣包括很多
機車的品牌，都有在研發電動機車。因為能源危機不是現在才開始的，從
60年代就一直存在這個問題，有些業者察覺到這個問題他也會去做，只是
當時的時間背景是很難成功的，因為當時的科技類-電池沒那麼進步、方
便、普及，所以大家只是想，把機車變電動車。有了這樣的起源，開始坐
電動車後，成本太高就慢慢演變成為電動自行車、電動輔助自行車。我想
大概是這樣的歷史過程。 


